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 Chi siamo 
 
I valori che accomunano i candidati della lista civica Uniti a Poggio Torriana si 

rifanno ai principi fondanti della nostra Costituzione i quali si pongono alla 

base della vita politico-sociale del nostro Paese. 

 
Di conseguenza se saremo confermati a guidare la comunità di Poggio 

Torriana per noi sarà fondamentale mettere al centro delle nostre scelte le 

persone, il lavoro, la libertà, l’uguaglianza e la legalità dando seguito e 

continuità al percorso intrapreso in questi anni. 
 

La sfida che ci attende è declinare questi valori in scelte concrete, sostenibili e 

responsabili, con la finalità di governare al meglio il nostro comune, 

garantendo servizi adeguati e uno sviluppo socio-economico rispettoso del 

nostro patrimonio ambientale. 
 

Dovremo dimostrarci all’altezza del contesto attuale determinato da 

cambiamenti costanti che non determinano quasi mai condizioni di progresso 

ma crisi come pandemie, focolai di guerra, i quali si ripercuotono nelle nostre 
realtà.  

Questa analisi però non ci deve bloccare o farci chiudere in noi stessi ma 

contrariamente deve essere un’occasione per alimentare lo sviluppo della 

nostra identità e aumentare la qualità della vita dei cittadini. 
 

A dieci anni dalla fusione dei nostri territori dobbiamo continuare a lavorare 

affinché questa comunità possa sentirsi sempre più unita, partecipe e 

orgogliosa.  
Questo sentimento deve partire dal coinvolgimento dei giovani e nell’ambito 

scolastico, trovando sostegno con progetti dedicati. 

 

Il programma di legislatura che segue tiene conto del grande lavoro svolto 

negli ultimi cinque anni che ha dato un impulso positivo al territorio comunale 
attraverso la realizzazione di molte opere pubbliche, alcune attese da tempo. 

Per i prossimi cinque anni vogliamo consolidare la collaborazione con il 

tessuto associativo locale attraverso importanti sinergie. 

 
Le politiche sociali e quelle scolastiche saranno due settori nei quali  vogliamo 

tenere alta l’attenzione, consapevoli che stiamo ancora vivendo un periodo 

complesso dal punto di vista economico. 

 
Proseguiremo nel miglioramento della qualità urbana e ambientale, 

promuovendo il nostro territorio e le numerose peculiarità di Poggio Torriana 

affinché si possa riconoscere come meta per un turismo culturale, ambientale, 

enogastronomico e sportivo. 

Ci dedicheremo alle politiche per i giovani e per gli anziani, entrambi 
protagonisti nella nostra società e del nostro futuro; con loro ci faremo 

promotori di idee ed iniziative che favoriscano la socializzazione, anche tra 

generazioni diverse. 
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Ambiente 
 

Per noi il tema dell’ambiente sarà di fondamentale importanza per definire le 

politiche relative alla gestione del nostro territorio. 

 
L’attenzione verso l’ambiente si dovrà tradurre mediante la difesa del 

paesaggio e delle risorse naturali con la consapevolezza che dalla corretta 

gestione di queste ricchezze passa la qualità della vita dei cittadini. 

 

Dovremmo orientare strategicamente le nostre scelte verso lo sviluppo 
sostenibile per determinare una crescita armonica della nostra comunità e 

tradurre in ambito locale le scelte dell’ambientalismo globale. 

 

In questo contesto sarà importante dotarci di strumenti che sappiano 
fotografare lo stato dell’ambiente ed indicare azioni per il miglioramento dello 

stesso. 

 

Adoperarsi con gli enti competenti per riportare il perimetro dell’Oasi di 
Montebello alle sue dimensioni originarie sollecitando la revisione del nuovo 

piano faunistico regionale. 

Rilanciare il ruolo dell’Osservatorio di Montebello per la valorizzazione della 

didattica ambientale. 

 
Per quanto riguarda l’ampliamento della gestione dei rifiuti presso la discarica 

di Ginestreto abbiamo sollevato tramite osservazioni all’ente proponente le 

varie ricadute negative per il nostro territorio.  

 
Nell’ambito della Conferenza dei Servizi abbiamo inoltrato le richieste di 

intervento necessarie sui vari temi: 

 

 Ambientali: attraverso monitoraggi delle acque e dell’aria  
 

 Viabilità: messa in sicurezza della S.P.73 attraverso la realizzazione di 

una pista ciclabile che colleghi Santarcangelo a Stradone, la 

realizzazione del sentiero ciclopedonale sul fiume Uso.  
 

 Paesaggistica: attraverso interventi di mitigazione e riconoscimenti 

economico/compensativi del danno arrecato sulla veduta del paesaggio 

dai nostri borghi di Montebello e Scorticata. 
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Salvaguardia del territorio 
 
Il comune di Poggio Torriana si trova tra le valli del fiume Uso e Marecchia e 

include anche l’area Sic di Montebello. 

 
Il nostro territorio è una risorsa che merita attenzione e valorizzazione e da 

questo punto di vista dovremo continuare ad impegnarci per renderlo fruibile 

in chiave turistica. Sempre più persone sono orientate verso la scoperta 

dell’entroterra, dove è possibile praticare lo sport in paesaggi immersi nel 
verde e nel silenzio, capaci di conquistare i cuori di chi ha la pazienza di 

scoprirli. 

 

Insieme ai comuni vicini andranno ripresi tutti quei progetti che sapranno 
valorizzare l’asta del fiume Uso e Marecchia e lavorare insieme agli organi 

preposti per la salvaguardia degli alvei fluviali mediante la pulizia dei fiumi 

coordinata da una corretta regimazione delle acque. 

 

Insieme alla Provincia di Rimini e al Comune di San Leo si dovrà portare a 
termine il completamento del progetto dell’attraversamento ciclo pedonale sul 

fiume Marecchia a Saiano e rielaborare uno studio relativo al collegamento tra 

le sponde del Marecchia all’altezza del nostro Parco della Cava. 

 
È stato già condiviso il progetto per la realizzazione di un sentiero ciclopedonale 

sul fiume Uso che da Bellaria andrà a collegare Saiano. 

 

 
Abbiamo chiesto alla Regione di completare il passaggio del tracciato della 

Fossa Viserba al Consorzio di Bonifica con lo scopo di garantire una buona 

manutenzione e ricercare insieme agli altri enti preposti quelle condizioni che 

possano rendere il flusso idrico costante, al fine di poter rispondere alle 
esigenze delle attività agricole del nostro territorio.  

 

Questa azione dovrà essere rafforzata mediante la realizzazione di ulteriori 

bacini di stoccaggio.  

 
Visti i fenomeni meteorologici di estrema intensità che si sono verificati negli 

ultimi anni, siamo chiamati a prestare sempre maggiore attenzione agli 

elementi legati al dissesto idrogeologico, agli allagamenti portando avanti la 

mappatura delle zone a rischio, con lo scopo di prevenire i fenomeni di 
dissesto.  

 

Oltre alle importanti opere di regimazione e consolidamento che sono  state 

realizzate nell’ultimo periodo, altre sono in fase di programmazione e 
vedranno la luce nei prossimi anni nelle zone di Santo Marino e Sant’Andrea. 

Tutte queste opere andranno realizzate in collaborazione con gli enti regionali 

preposti al fine di mitigare i possibili rischi. 
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Gestione dei rifiuti urbani 
 
In questi anni abbiamo investito molte risorse al fine di sostenere tutte quelle 

pratiche rivolte alla riduzione della produzione dei rifiuti. 

 

Attraverso l’uniformità del servizio e all’impegno dei cittadini la percentuale di 
raccolta differenziata si è attestata al 73% rispetto al totale dei rifiuti 

conferiti. 

Al fine di realizzare questo obbiettivo abbiamo introdotto in alcune aree del 

nostro territorio anche il sistema di raccolta porta a porta con l’obbiettivo di 

differenziare maggiormente la raccolta e di contrastare l’abbandono dei rifiuti. 
L’eventuale estensione del servizio porta a porta andrà concordato ascoltando 

le esigenze della cittadinanza. 

 

Dovremo consolidare e migliorare questo risultato, lavorare per contenere i 
costi sulla tassa sui rifiuti, guidare e monitorare il passaggio verso il nuovo 

sistema a tariffazione puntuale. 

 

Supporteremo lo sviluppo di buone pratiche confermando anche nei prossimi 
anni le agevolazioni da tempo attivate nel nostro comune:  

 

 riduzioni e detrazioni Tari per famiglie e imprese 

 

 riduzione Tari per le attività lontane dalla viabilità principale 
 

 incentivazione economica per chi utilizza la compostiera mediante la 

riduzione della Tari 

 
 incentivo economico per chi conferisce i rifiuti in maniera diretta e 

differenziata presso il nostro Centro Ambiente 

 

 continueremo a lavorare insieme alla Polizia Municipale e le guardie 
ecozoofile al fine di tutelare l’ambiente e contrastare il fenomeno 

dell’abbandono dei rifiuti. 

 

Buone Pratiche 

Negli ultimi anni abbiamo dotato il nostro territorio di due case dell’acqua 

che hanno consentito una riduzione del consumo di plastica pari a 500.000 

bottiglie all’anno, di conseguenza vogliamo mantenere attivo questo servizio 

per valorizzare l’importante risultato raggiunto. 

Sul nostro territorio andranno aumentati i punti per la raccolta dei materiali 

riciclabili come olii esausti, pile, medicinali. 

Mantenere e sviluppare il bando per lo smaltimento dell’amianto. 
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Portare a compimento il progetto delle foto trappole per il contrasto 
dell’abbandono dei rifiuti attraverso una convenzione con Hera. 

Installazione di colonnine di ricarica per e-bike e autovetture. 

 

Bilancio  
 

Negli ultimi  anni le risorse straordinarie legate al processo di fusione hanno 
permesso di contenere in maniera importante la pressione fiscale sulle 

famiglie e sulle imprese di Poggio Torriana. 

  

Consapevoli del fatto che tali risorse sarebbero venute a mancare al termine 

del decennio, abbiamo dovuto riportare gradualmente le aliquote su livelli più 
elevati.  

 

Ci impegneremo per rivedere l’attuale aliquota Irpef che dovrà tornare su 

caratteri di maggiore progressività. 
 

Servirà un ulteriore impegno di ricerca sul fronte delle entrate del nostro 

bilancio e nel contenimento della spesa per prepararci all’azzeramento di tali 

risorse previste dall’annualità 2029  provenienti dallo Stato e dalla Regione. 
 

I dati finanziari del nostro bilancio ci confermano che la spesa pro capite per 

sostenere i mutui si è quasi azzerata in quanto si è passati dai 119 euro del 

2019 ai 38 euro del 2023, segnando una significativa riduzione del 65%. 
 

Questo risultato permette di liberare maggiori risorse in parte corrente da 

destinare su altre voci di bilancio. 

 

Nei prossimi anni di legislatura servirà rivedere l’organizzazione di alcuni 
servizi attraverso il coinvolgimento delle associazioni, del terzo settore per 

ricercare ulteriori risparmi senza stravolgere la qualità, l’efficacia e l’efficienza 

degli stessi con l’obiettivo di ricercare la sostenibilità del bilancio del 2029  

anche senza le risorse della fusione. 
 

Al fine di contenere i costi di gestione dell’ente occorrerà continuare ad 

investire importanti risorse sul completamento della riqualificazione 

energetica delle strutture comunali, come è stato fatto attraverso 
l’installazione dei Led per  l’illuminazione pubblica in sostituzione dei vecchi 

impianti più energivori.  

 

Sostenere progetti di produzione energetica 
 

Predisposizione di un regolamento destinato a favorire la nascita di Comunità 



 8 

Energetiche, con il comune socio fondatore che coinvolgerà i cittadini e le 

aziende del territorio. 

Creazione della Comunità energetica condividendo impianti fotovoltaici 
comunali e privati con l’obiettivo di ottenere benefici ambientali, economici e 

sociali a vantaggio di tutta la Comunità e una maggiore indipendenza 

energetica. 

 
Monitorare costantemente e verificare l’efficienza del fabbisogno energetico 

nelle strutture pubbliche (uffici, scuole, strutture sportive…). 

Spiegare e rendicontare la nostra azione di governo su tali importanti temi 

incontrando i cittadini. 
 

Valutare insieme agli altri Comuni l’istituzione, in ambito di Unione, di un 

ufficio che sia di supporto alle strutture tecniche per intercettare e ricercare 

finanziamenti nazionali ed europei. 
 

 

Per il Sociale 

 

Il nostro Comune ha affidato la gestione dei servizi sociali presso l’Unione dei 

Comuni della Valmarecchia. 
 

Anche sul nostro territorio le varie crisi economiche che si sono succedute in 

questi anni hanno aumentato le condizioni di difficoltà economica e di disagio 

delle nostre famiglie. 
 

Vogliamo contrastare questi fenomeni e garantire il soddisfacimento dei 

bisogni primari dei nostri cittadini e lo vogliamo fare investendo importanti 

risorse al fine di sviluppare politiche sociali adeguate nei vari ambiti di 
interesse come evidenziato di seguito. 

 

 

Attenzione per le famiglie: 

 
Attraverso l’erogazione di contributi socio assistenziali, con il consolidamento 

di un fondo anticrisi per i lavoratori disoccupati o a basso reddito, con bonus       

acqua, gas, sino all’esenzione totale o parziale delle rette scolastiche  e della 

TARI per le fasce di reddito più basse. 
 

Mettendo a disposizione contributi per chi avrà la necessità di ricorrere 

all’aiuto di assistenti famigliari. 

 
 

Per gli anziani: 

 

Con interventi di sostegno attraverso appositi regolamenti e bandi per la 
concessione di contributi, esenzioni o riduzioni di tasse, agevolazioni sul 

trasporto pubblico, sulla Tari e prosecuzione del progetto nonni al mare. 
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Garantendo il trasporto presso le strutture ospedaliere del circondario, 

l’accompagnamento degli anziani soli a fare la spesa e le visite mediche grazie 
al coinvolgimento della cooperativa dei pensionati. 

 

Attivando percorsi di sostegno per le famiglie che sono chiamate ad assistere 

persone affette da demenza. 
  

Continuare a sostenere il funzionamento del Centro Sociale Anziani, che è 

diventato un punto di aggregazione e incontro. 

 
Per i disabili: 

 

Con interventi diretti al sostegno dei disabili. 

Sviluppare inserimenti lavorativi per soggetti svantaggiati. 
 

 

Per gli immigrati: 

 

Dare continuità ai corsi di italiano per stranieri, agli sportelli informativi per 
fornire assistenza pratico-operativa nelle varie pratiche burocratiche, 

informazioni di diverso genere e nei rapporti con la Pubblica 

Amministrazione. 

 
Mantenere vivo il coinvolgimento con le varie Comunità straniere attraverso la 

realizzazioni di progetti e iniziative per migliorare ulteriormente l’integrazione.  

 

 
Assistenza sanitaria: 

 

Adoperarsi in sinergia con l’Unione dei Comuni e A.S.L. per ricercare il 

personale qualificato per poter riaprire l’ambulatorio infermieristico 

intercomunale che erogava un importante servizio  ai cittadini. 
 

Riproporre in collaborazione con le associazioni del territorio e le Pro Loco  

quei progetti di informazione e formazione rivolti ai cittadini con lo scopo di 

preparare all’utilizzo dei defibrillatori in caso di necessità. Ad oggi alcuni  
defibrillatori  sono già stati installati. 

Vogliamo ampliare questa copertura con un progetto che dovrà prevedere 

l’estensione anche sugli altri centri abitati. 

 
 

Casa: 

 

Sull’emergenza abitativa si darà continuità all’erogazione di contributi sugli 
affitti una tantum per i casi di urgenza e contributi legati alla sfera abitativa 

con l’accesso al Fondo per la locazione. 
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Il nostro comune conferma la disponibilità dell’area Erp per l’edilizia sociale. 

 

Siamo favorevoli a mettere in disposizione il nostro patrimonio per interventi 
di edilizia popolare.  

 

Saranno valutate ipotesi progettuali e soluzioni anche provenienti da privati 

che rispondono al modello abitativo COHOUSING, inteso come complesso 
residenziale composto da abitazioni private e spazi dedicati all’uso collettivo, 

come ad esempio i locali cucina, sala tv o la stanza dei giochi per i bambini, la 

lavanderia, la libreria o il giardino. 

 

Volontariato e Caritas: 

Garantiremo i contributi per sostenere attraverso la Caritas l’erogazione dei  

pacchi di prima necessità alle famiglie in difficoltà. 

A tutto questo daremo conseguenza tramite un’attività di accoglienza, di 

ascolto, orientamento e prima consulenza ai cittadini sui servizi socio-

assistenziali e socio-sanitari e sulle opportunità offerte dal sistema di 

protezione sociale. 

Continueremo a sostenere le numerose realtà di volontariato presenti sul 

territorio. 

 

Pari opportunità: 

 

Sarà nostra cura promuovere occasioni di incontro e di dibattito sulle 

tematiche di genere, con particolare interesse alla promozione della 

sensibilità sul tema della violenza sulle donne. Sarà un nostro obiettivo 

primario quello di sviluppare ogni azione volta a sensibilizzare la collettività 
sul fenomeno sempre più crescente della violenza di genere. 

 
 
Giovani: 

 
Garantiremo la possibilità tramite il Servizio Civile Universale dell’inserimento  

lavorativo presso le nostre strutture comunali. 

 

Sarà compito dell’amministrazione monitorare i bandi di finanziamento per 

sviluppare le diverse opportunità culturali, di espressione artistica e sociale 
rivolte ai giovani della nostra comunità. 

 

Attrezzare i vari spazi pubblici comunali già individuati, come parchi e giardini 

mediante quelle strutture che possano favorire l’aggregazione giovanile come 
la creazione di nuove palestre all’aperto e spazi sportivi polifunzionali. 
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Sport: 

 

Le attività sportive sono sostenute dal nostro programma perché 
rappresentano un importante e fondamentale momento di aggregazione dei 

giovani e delle famiglie, oltre a costituire un valido strumento nella 

prevenzione del disagio e dell’emarginazione sociale. 

Sarà mantenuta una contribuzione comunale a favore delle famiglie con 
reddito ISEE basso per l’avviamento alla pratica sportiva dei più giovani. 

 

Trasporti  

Si lavorerà per il potenziamento del trasporto protetto e sull’ampliamento 
del servizio a chiamata “ValmaBass“ per poter collegare anche le frazioni alla 

rete viaria principale del trasporto pubblico. 

Si sta lavorando per ampliare il trasporto pubblico locale verso la strada 

statale Marecchiese potenziando il collegamento con Verucchio e Novafeltria, 

migliorando la possibilità di spostarsi dei nostri cittadini e studenti che 

frequentano le scuole e l’ospedale di Novafeltria. 

 

 Urbanistica 
 
Dal punto di vista urbanistico il nostro comune è ancora disciplinato dai vecchi 

piani regolatori di Poggio Berni e Torriana. 

 
La nuova amministrazione dovrà riscrivere la pianificazione urbanistica per 

l’intero territorio al fine di redigere il P.U.G. (piano urbanistico generale). 

 

Andranno condivisi all’interno del piano i vari principi della legge urbanistica 
ispirati alla rigenerazione urbana, recupero dell’esistente e al contenimento 

del consumo di suolo. 

 

Riteniamo che sul nostro territorio siano ancora possibili trasformazioni 
specialmente in ambito produttivo al fine di dare risposte al mondo delle 

imprese che nonostante le difficoltà del contesto economico globale hanno 

dimostrato in questi anni dinamismo e vivacità per poter garantire la loro 

continuità lavorativa. 

 
Per quello che riguarda gli insediamenti di carattere residenziale andranno 

fatte delle debite valutazioni al fine di tradurre nella nostra pianificazione gli 

indirizzi regionali. 
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In questi anni si è istituito l’ufficio di piano e si è realizzata la verifica della 

zonizzazione sismica.  
 

Ora grazie al contributo della Regione siamo nelle condizioni di mettere a 

bando l’assegnazione dell’incarico per redigere il nuovo Piano urbanistico. 

Tale processo andrà obbligatoriamente affiancato dalla partecipazione dei 
cittadini. 

 

Pensiamo che il nostro territorio debba essere governato in maniera 

responsabile e saggia senza abbandonarsi agli slogan ricercando tutte le 
possibilità di valorizzazione: 

 

 Patrimonio Storico 

 Patrimonio Ambientale e idrogeologico 
 Patrimonio Sociale ed Economico 

 

 

 

Per noi rinnovare gli strumenti urbanistici significa pensare e investire 
economicamente incentivando la premialità per tutti quegli interventi rivolti 

alla riqualificazione energetica e di adeguamento sismico delle abitazioni 

esistenti. 

 
Meriterà interesse anche il completamento del recupero urbanistico dei nostri 

piccoli centri, dei borghi (Montebello, Camerano, Gemmiano, Trebbio, 

Torriana) al fine di riattivare la vita sociale e i momenti aggregativi al loro 

interno. 
 

Andranno incentivati i cambi di destinazione d’uso del patrimonio edilizio 

esistente. 

L’area dove sorge la scuola Marino Moretti a Santo Marino, in virtù della 

vicinanza con il Centro Sportivo e Sociale e la biblioteca, si candida a 
diventare un luogo baricentrico e vitale del nostro territorio. In quest’ottica 

bisogna lavorare per renderlo fruibile da tutto il territorio comunale per mezzo 

di piste ciclopedonali protette e attraverso il collegamento del T.P.L. 

Siamo dell’idea che la nuova pianificazione urbanistica, con tutti i vincoli sopra 
esposti, debba ridisegnare la mappa del nostro comune individuando un 

centro cittadino con una piazza che rappresenti il punto di incontro relazionale 

della nostra comunità e che faccia da collante con le frazioni. In questo 

contesto sarà necessario individuare la collocazione del Municipio Unico e sarà 
una scelta condivisa dai cittadini, considerando che il PUG è uno strumento 

partecipato da tutti. 

 

L’acquisizione della ex Buzzi-Unicem da parte del Comune di Santarcangelo, 
situata al confine con il nostro territorio nella frazione di San Michele, deve 

vedere la presenza attiva della nostra amministrazione al fine di elaborare 

scelte in linea con uno sviluppo ordinato della frazione stessa. 
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 Viabilità 
 

Il nostro territorio è attraversato da importanti strade di competenza 

Provinciale che meritano una puntuale manutenzione e la messa in sicurezza 

sui punti maggiormente critici. 
Sarà nostro specifico impegno accordarsi con la Provincia di Rimini al fine di 

raggiungere tale scopo. 

 

Prevedere un ampliamento delle piste ciclabili, il completamento del progetto 
sulla S.P. 73 Pontaccio, la rotatoria su via Costa del Macello, la messa in 

sicurezza dell’incrocio tra via S.Giorgio e via Collina e la messa in sicurezza 

della S.P. 14 mediante interventi dedicati. 

 

Turismo e Cultura 
 
Poggio Torriana si distingue per la presenza di castelli, borghi e residenze 

storiche che dominano le nostre vallate, ma anche di bellezze paesaggistiche 

e ambientali di notevole pregio.  
 

Da questo punto di vista saremo chiamati a lavorare affinché il nostro comune 

possa essere riconosciuto come un luogo dedicato al turismo lento, da 

scoprire mediante le passeggiate e la nostra rete sentieristica che dovrà 
essere mantenuta e sviluppata in maniera costante. 

 

La sentieristica e i percorsi ciclopedonali che insistono sul nostro territorio 

dovranno essere valorizzati in modo efficace mediante una cartellonistica 

supportata anche da tecnologie dedicate. 
 

Dovremmo riporre particolare attenzione alla scoperta del Fiume Uso insieme 

ai comuni vicini al fine di poterlo valorizzare mediante un percorso 

ciclopedonale adeguato da mare a monte. 
 

Il progetto del “Museo Diffuso” che oggi conta ben cinque poli culturali 

museali: Museo Mulino Sapignoli, Museo del Miele, Museo della tessitura e 

laboratorio, Osservatorio, Parco Museo dei fossili, deve qualificarsi sempre più 
come il luogo dove si racconta la storia di Poggio Torriana intrecciando le 

esperienze legate da una trama che lega l’ambiente il lavoro e l’identità. 

Questo progetto andrà sostenuto e sviluppato in tutte le sue potenzialità 

tramite la collaborazione con le associazioni e i gruppi organizzati per una sua 

gestione sostenibile. 
 

L’offerta turistica dovrà essere sostenuta attraverso i progetti di sviluppo 

presentati anche dalle  Pro Loco, che pur mantenendo il loro storico legame 

con il territorio, andranno  incentivate ad una collaborazione volta alla 
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promozione di un’unica immagine turistica del Comune. 

 

Sosterremo quindi tutti quegli eventi come la Festa del Miele e la Collina dei 
Piaceri, le iniziative legate alla storia e alla scoperta delle tradizioni, le 

numerose sagre legate alla valorizzazione dell’enogastronomia locale. 

 

Continueremo a sostenere il “recupero della memoria” con la valorizzazione 
degli antichi mestieri, come il Laboratorio della tessitura, unico esempio 

esistente nel territorio provinciale, al quale è stata infatti riservata una sede 

prestigiosa, più fruibile e con un forte impatto di visibilità. 

 
Con il progetto di riqualificazione del borgo di Montebello si incentiverà il 

rilancio del progetto dell’ “albergo diffuso”, per offrire una maggiore ricettività 

all’interno dello storico borgo  mettendo a disposizione anche parte del nostro 

patrimonio edilizio presente al suo interno. 
 

Attraverso un apposito regolamento vogliamo candidare il borgo di 

Montebello come il “Borgo dei Matrimoni”, con questi eventi promuoveremo 

un modello di accoglienza sempre più qualificata. 

  
 

Inoltre riteniamo di dover sostenere e ricercare le migliori condizioni che 

favoriscano la nascita di nuove strutture ricettive sull’intero territorio, proprio 

per ampliare la presenza turistica e quindi migliorare anche le condizioni di 
vita della nostra comunità, evitando il più possibile l’abbandono delle zone 

periferiche. 

 

Attraverso il progetto di rigenerazione urbana già presentato si andrà a 
riqualificare l’intera area esterna del Municipio di Poggio Berni e della 

ghiacciaia, il parcheggio, il parco della Memoria e l’ingresso dell’anfiteatro con 

la realizzazione dei servizi necessari per una corretta gestione. 

 

Valorizzare il ruolo della Biblioteca Pio Campidelli con iniziative dedicate, come 
la presentazione di libri, accompagnare la nascita di gruppi di letteratura, al 

fine di condividere e commentare le emozioni provate. 

 

L’esperienza della rassegna teatrale attivata al centro sociale, andrà sostenuta 
a seguito dell’importante riscontro pubblico verificatosi negli ultimi anni. 

 

Per quel che riguarda lo sviluppo del turismo religioso pensiamo di far 

valorizzare i luoghi come il Santuario di Saiano e la casa del Beato Pio  
Campidelli per la loro bellezza strutturale e spirituale.  

A tal fine inseriremo questi luoghi all’interno dell’offerta turistica del territorio 

oltre ad essere già presenti nei cammini di S.Francesco e S.Marino. 
 

Scuola 
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La scuola è lo strumento attraverso cui viene trasmessa l’istruzione ed è un 

primo punto d’accesso alla cultura. 

  
Tuttavia la scuola ha anche il compito di affiancare i giovani nella crescita 

personale, guidandoli alla scoperta della propria identità e preparandoli ad 

affrontare il mondo esterno. Inoltre la scuola è un luogo dedicato alla 

formazione dei valori, in cui i ragazzi imparano a rispettare gli altri e a 
considerare con occhio critico la realtà. 

 

In virtù di queste considerazioni vogliamo lavorare affinché i servizi per 

l’infanzia e la scuola debbano esprimere un alto livello qualitativo a partire 
dall’asilo nido fino alla scuola primaria. Nonostante il calo demografico ci 

impegneremo a garantire il tempo pieno e quello normale. 

 

Per quello che riguarda i servizi dell’infanzia vorremmo mantenere l’attuale 
assetto che prevede l’apertura di due sezioni dell’asilo nido sul nostro 

territorio. 

 

Riteniamo importante collaborare con le nostre scuole per continuare a 

sostenere i progetti didattici innovativi, come il progetto denominato “la 
scuola senza zaino” e i servizi a domanda individuale come la  mensa, il 

trasporto, il pre-post scuola, che già oggi qualificano l’offerta formativa delle 

nostre scuole. Inoltre confermiamo il nostro massimo sostegno per migliorare 

la qualità della vita  a chi convive con disabilità. 
 

Vista la situazione a livello globale, in accordo con le strutture scolastiche, 

continueremo a stimolare adeguate esperienze formative di educazione 

ambientale, civica e sociale per formare la necessaria coscienza etica nei 
cittadini di domani. 

 

Insieme ai Comuni limitrofi continueremo ad essere Comunità Educante 

sostenendo le iniziative ed i progetti del CET come luogo di scambio fra 

amministrazioni e mondo della scuola. 
 

 

E’ nostro impegno mantenere l’attuale impostazione tariffaria dei vari servizi 

scolastici e gli sgravi legati allo strumento dell’ISEE. 

 

Organizzazione 
 
Dovremo garantire la costante formazione del nostro personale perché  

rappresenta una parte importante del nostro valore pubblico.   

 

La presenza dei due Municipi sul territorio è un valore non solo storico e 
testimoniale da preservare ma anche un’opportunità di crescita sociale, di 

presenza e presidio pubblico che va garantita nei confronti dei cittadini. 
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La vecchia scuola Marino Moretti, oggi data in concessione ad AUSL per alcuni 

importanti servizi sanitari, può diventare la sede per ospitare gli spazi del 
municipio di Poggio Berni durante i lavori di restauro. 

 

Le strutture devono essere conservate e strutturate in funzione di una 

costante efficienza organizzativa. 

Unione 
 
All’Unione dei Comuni Valle del Marecchia abbiamo delegato importanti 

funzioni come la gestione dei Servizi Sociali.  

 

Alla luce dell’esperienza di questi ultimi anni riteniamo che vada rivisto e 
ottimizzato il suo funzionamento con particolare riferimento alla 

stabilizzazione delle Assistenti Sociali, figure professionali che oggi sono 

carenti in diversi comuni della vallata.  

 

In considerazione delle nuove norme regionali valuteremo quale schema di 
riordino territoriale può garantire la gestione più efficiente e sostenibile. 

 

Siamo disposti a valutare un percorso che unisca i soli Comuni della bassa 

ValMarecchia per poter facilitare il trasferimento di altre funzioni in un ambito 
territoriale più omogeneo rispetto all’attuale.  

 

Partecipazione 
 
Proseguiremo con l'attività della comunicazione ed informazione nei confronti 

della cittadinanza, con i canali tradizionali come il sito internet del comune e 

con i più moderni canali di comunicazione come Whatsapp, Facebook e 
Instagram e  la trasmissione delle sedute consigliari. 

 

  Riattiveremo il Comune Informa. 

 
La presenza dei consiglieri di municipio andrà valorizzata al fine di potenziare 

le capacità di ascolto delle frazioni in relazione al rapporto con il consiglio e la 

giunta comunale. 

 
Raccoglieremo i dati in merito alla soddisfazione dei cittadini rispetto ai servizi 

offerti. 

 

Continueremo a sostenere ed estendere le collaborazioni con i gruppi Ci.vi.vo 
con l’obiettivo di attivare una rete di volontariato attraverso l’individuazione di 

cittadini che mettono a disposizione in forma volontaria e gratuita parte del 

proprio tempo libero per organizzare eventi ricreativi, sportivi, manutenzioni 

all’interno dei parchi, delle scuole o altri beni pubblici. 

 
Stimoleremo l’associazionismo giovanile offrendo supporto organizzativo e un 
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accesso adeguato ai nostri numerosi spazi pubblici come le sale polivalenti e i 

teatri all’aperto. 

 
In linea con la scelta di aderire a stili di vita alternativi e sostenibili riteniamo 

di supportare ancora il progetto degli orti sociali. 
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Sicurezza 
 
Il tema della sicurezza può essere declinato su diversi ambiti: protezione dei 
cittadini, sicurezza stradale ed ambientale, con la protezione del territorio 

dalle emissioni inquinanti o fastidiose. 

 

Ci faremo promotori della collaborazione con Arpae per sostenere le 
campagne legate alla rilevazione delle possibili emissioni inquinanti. 

È nostra volontà implementare il servizio di video sorveglianza per controllare 

al meglio il nostro territorio. 

 

Continueremo a sostenere i gruppi costituiti o che vorranno costituirsi di 
“Vicinato Vigile e Solidale” utili al rafforzamento delle relazioni tra vicini e per 

coltivare salde relazioni sociali all’interno della comunità. 

Questa attività sarà sostenuta con lo scopo di ridurre fenomeni di isolamento 

sociale e come  sollecitazione al reciproco aiuto tra generazioni diverse. 
In virtù della nuova approvazione del Piano di Protezione Civile sarà compito 

dell’amministrazione attivare momenti divulgativi in merito. 
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Principali interventi previsti nei prossimi 5 anni  

 
 Riqualificazione del Centro Sportivo di Santo Marino, nuovo 

impianto di illuminazione e nuovo manto in misto sintetico del campo 
da calcio (già finanziato per 470.000 euro). 

 

 Vari interventi di consolidamento del territorio che interesseranno il 

centro abitato di Torriana, interventi sulla  rupe, su  via Montebello, 

via Franzolini, via Colombarina,  via Palazzo (anche  questi interventi  
sono già finanziati, per un importo complessivo di 2,5 milioni ) e sono  in 

fase di progettazione esecutiva. 

 

 Ampliamento del cimitero di Camerano e altri interventi di 

ristrutturazione per i cimiteri di Trebbio, Torriana e Montebello (già 

finanziati per oltre 400.000 euro). 

 

 Il 2° Stralcio della Ristrutturazione, consolidamento e miglioramento 

sismico  del Municipio di Poggio Berni. 

 

 La riqualificazione dell’area esterna e ristrutturazione della ghiacciaia. 

 

 La riqualificazione del Parco della Memoria e dell’area a  parcheggio 
davanti al Municipio di Poggio Berni. 

 

 Il completamento dell’area adiacente la sala polivalente  attraverso 

l’ampliamento del parcheggio di via Fontane e del parco. 

 

 La realizzazione del 2° stralcio della pista ciclabile sulla provinciale 

Pontaccio     Macello.  

 

 La riqualificazione del borgo di Montebello e dei suoi  parcheggi. 

 

 Il completamento della riqualificazione del borghi  di Camerano, 
Trebbio, Gemmiano.  

 

 Il prolungamento dei marciapiedi sulla SP 14 Torrianese ( Sodo Comune 
-Polverella ) SP via Collina ( chiesa di Poggio Berni).  

 

 Realizzazione della rotatoria incrocio SP.14  con via costa del Macello 

per mettere in sicurezza l’accesso al Centro Sportivo. 
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 Ristrutturazione della vecchia scuola M.Moretti. 

 

 Il Completamento della rete di Regimazione delle acque in zona Santo 

Marino e S.Andrea. 

 

 Il Potenziamento e ampliamento dell’illuminazione pubblica. 

 

 La realizzazione di nuovi attraversamenti protetti (sulla 

Santarcangiolese e Pontaccio ). 

 

 Potenziamento attraverso l’installazione di nuove  telecamere di 

videosorveglianza  sul territorio comunale. 

 

 Un’importante e continua azione di manutenzione della viabilità 

comunale e dell’intero  patrimonio. 
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